



NaturFreunde Deutschlands LV Sachsen

Antragsteller: NaturFreunde Deutschlands LV Sachsen

Der Landeskonzferenz der NaturFreunde Deutschlands, LV Sachsen möge beschließen:

Die Idee lebt weiter - 130 Jahre NaturFreunde

2025 feiern die NaturFreunde ihr 130 jähriges Bestehen. Die Gründungsideen der NaturFreunde Freiheit, Solidarität, Gleichheit, die Verbindung von sozialer und ökologischer Gerechtigkeit sowie der Einsatz für Frieden und Verständigung sind aktueller denn je.

Um die Gründungsideen sichtbarer zu machen, wollen wir unser Jubiläum vom 12. - 14. September 2025 im Naturfreundehaus Grethen in Form der NaturFreunde-Tage in einem größeren Rahmen feiern.

Zur Vorbereitung dieser NaturFreunde-Tage 2025 gründen wir eine Arbeitsgruppe in der NaturFreunde aus möglichst vielen Ortsgruppen Sachsens mitarbeiten, um die Vielfalt unseres Verbandes sichtbar zu machen

Antragsbegründung:

Als der Wiener Lehrer Georg Schmiedl 1895 per Annonce um Gesinnungsgenossen zum Wandern warb, konnte er nicht ahnen, dass er damit zum Gründer des ältesten Naturvereins im deutschsprachigen Raum, der NaturFreunde wurde: „Naturfreunde werden zur Gründung einer touristischen Gruppe eingeladen, ihre Adresse unter Natur 2080 einzusenden.“

Damals erhielt er 30 Zuschriften, die NaturFreunde waren entstanden.

Im Jahr 1905 sprang der Funke nach Deutschland über, in München gründeten sich die ersten deutschen NaturFreundegruppen. Den hart Arbeitenden Menschen den Zugang zur Natur zu erschließen, war das Ziel der Gründergeneration der NaturFreunde-Bewegung.

Die wichtigsten Gründungsideen der NaturFreunde waren Freiheit, Solidarität, Gleichheit, die Verbindung von sozialer und ökologischer Gerechtigkeit sowie der Einsatz für Frieden und Verständigung. Diese Ideen leben auch heute weiter, sie sind aktueller denn je.

Wir verbinden den Schutz der Natur mit sozialer Verantwortung, einer lebensfreudigen Kultur und solidarischer Selbsthilfe. Wir prägen eine Alltagskultur, die gemeinsam anpackt und viele Ideen für ein besseres Leben hat. Gerade in einer Welt tiefer Umbrüche geben die NaturFreunde Orientierung. Nicht immer sichtbar genug.

Die große Jubiläumsveranstaltung bietet die Gelegenheit sichtbar zu sein, uns als Naturfreunde zu feiern, die Verbandsarbeit zu diskutieren und nach Vorne zu blicken. Dabei wollen wir unser Wirken und Engagement auch nach Aussen tragen und Vertreterinnen und Vertreter demokratischer Politik, Gewerkschaften, Kultur und befreundeter Verbände wichtiger gesellschaftliche Kräfte einladen.